

Colchones, sillones, TVs, refrigeradores y cocinas son los desechos voluminosos que más botan los caleranos

Retiros del 10% de las AFP en la pandemia generaron el recambio y la mayor eliminación de electrodomésticos

La campaña "Comuna Limpia", que actualmente desarrolla la Oficina Municipal de Medio Ambiente, ha resultado interesante. Aparte de aliviar a los vecinos de diversos sectores de la comuna de los molestos residuos voluminosos, eléctricos y electrónicos, permite dar una mirada a aspectos sociales, culturales y económicos de La Calera.

Según Roberto Arancibia Cortés, encargado de la citada oficina, la campaña lleva unos 20 operativos y se espera que sea permanente. "Por lo menos -señala- esta iniciativa está programada hasta fines de año. Antes se debía contratar a una empresa, pero ahora nos adjudicamos unos equipos, son nuestros".

El sistema para que los vecinos puedan optar al retiro de los residuos voluminosos desde sus hogares es bastante efectivo y ordenado. "El servicio se solicita a través las Juntas de Vecinos, por lo que los pobladores deben recurrir a ellas. Nos envían un correo electrónico y nosotros les enviamos un formulario que deben llenar", explicó el profesional.

Así pueden determinar la cantidad de residuos voluminosos y los vehículos que serán necesarios. Roberto Arancibia explicó que "como el tema es por volumen, lo que más desechan los vecinos son colchones. Luego los sillones, los televisores, refrigeradores y cocinas. Estas últimas en menor escala. También aparecen algunos microondas y hornos eléctricos".

El encargado de la Oficina de Medio Ambiente explica que en los operativos no se reciben escombros de construcciones o elementos que deben cumplir con normas especiales, como

los que contengan asbestos. Por ejemplo, dice, "no estamos recibiendo las antiguas planchas de pizarreno, porque hay que cumplir un protocolo muy estricto para su retiro".

RENOVACIÓN TECNOLÓGICA

Añade que "los objetos que se botan no son tan antiguos como se podría creer. No son colchones de lana o televisores antiguos. En los últimos años, los vecinos han mejorado mucho los elementos de sus hogares. Hay un cambio de la tecnología LCD a SMART en los televisores, que habla de un espacio de tiempo bien cercano".

Roberto Arancibia sitúa el gran cambio en la época del primer retiro del 10% de los fondos previsionales, en los tiempos de la pandemia. "Nos aumentó mucho el retiro de televisores y electrodomésticos. Por lo que apreciamos nosotros, la gente ocupó buen parte de esos recursos en mejorar el equipamiento de su hogar. Hubo una renovación de sus enseres, pues también se podía apreciar, por los objetos desechar, que también se habían cambiado colchones, cocinas, refrigeradores, lavadoras, microondas. Ahora lo que más llega son los colchones. Los problemas económicos, por lo que vemos desde nuestra perspectiva, hacen que la gente se preocupe más de la alimentación".

Sacar los residuos voluminosos desde los domicilios es sólo una parte del problema. Hay un sector en calle San Miguel 330 donde se depositan los residuos voluminosos recogidos. "Tenemos recicladores



Roberto Arancibia Cortés, encargado de la Oficina de Medio Ambiente de La Calera, desde donde se desarrolla una campaña de retiro de residuos voluminosos de los hogares.

de base que llegan a buscar algunos de estos elementos, para tratar de darles un nuevo uso. A veces un equipo total o alguna pieza, aunque todavía se llevan, mayormente, al relleno sanitario de Tilti".

Roberto Arancibia Cortés está consciente de que el envío a un vertedero no es una real solución, sino el reciclaje, "por lo que estamos buscando unos convenios con unos recicladores para poder llevárselos. En la comuna no son tantos los residuos que se sacan en cantidad, pero los colchones aumentan los volúmenes. Para los elementos tecnológicos hay bastantes recicladores, pero no los hay para los colchones", concluyó.

"Nos aumentó mucho el retiro de televisores y electrodomésticos. Por lo que apreciamos nosotros, la gente ocupó buen parte de esos recursos en mejorar el equipamiento de su hogar"



Aunque los colchones y los sillones -por el volumen que ocupan- son los más recibidos en la campaña de Retiro de Residuos Voluminosos, Eléctricos y Electrónicos, los televisores se cuentan entre los más desecharos.